

zu leisten im Stande ist, wird Ihnen gern erwiesen werden. Und nun keinen Dank, mein junger Freund! seien Sie auf Ihrer Hut und Gott mit Ihnen! Schade, daß mein schönes Vaterland solch einen wackeren Bürger verliert!"

Don Luis umarmte unseren jungen Freund zärtlich, verließ dann die Kajüte und stieg über das Laufbrett an's Land, den Brief mit der Vollmacht in Washington's Hand zurücklassend, dem er durch einen freundlichen Wink bedeutete, zurückzubleiben. Don Luis ging dann am Ufer hinauf bis zu der Stelle, wo sein Fahrzeug lag, stieg hinein, und gleich darauf stieß dieses vom Lande und flog unter dem Druck der sechs, von kräftigen Fäusten geführten Schaufelruder über den stillen Flußarm hinüber und verschwand in einem Sgaripe der nördlichen Insel.

VI.

Am Vorabend der Flucht.

Inzwischen waren Nowland und seine Leute mit dem Netz wieder nach der Lagune zurückgefahren, wo die zurückgelassenen Gefährten mit der Jagd auf einzelne Schildkröten beschäftigt waren. Die Indianer fuhren nämlich in ihren Ubas oder Einbäumen am Rand der Lagune hin, die nirgends über fünf Fuß tief zu sein schien, wobei ein Fuß hoch nicht Wasser, sondern äußerst feiner und weicher sandiger Schlamm war. Sie hatten sich mit denjenigen Pfeilen und Bogen versehen, deren man sich zur Jagd auf Schildkröten am ganzen Amazonas bedient und die in der That auch von einer ebenso sinnreichen als wirksamen Anordnung sind. Der Pfeil, dessen man sich beim Schildkröten-